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ANTIFASCISMO

5 de octubre: Un nazi provoca a la clientela de un bar.
El conocido nazi José Luis Baeta Hidalgo entró en compañía de otro individuo en un bar alternativo de la zona de 
Moncasi, en Zaragoza, insultando y amenazando a las escasas personas que se hallaban presentes. En todo momento 
mantuvo la mano en el bolsillo de la cazadora dando a entender que portaba algún arma blanca en el mismo, por lo 
que l@s clientes del bar decidieron no responder a las provocaciones hasta que Baeta y su compinche se marcharon 
por donde había venido. Recordamos que Baeta está cumpliendo una condena de 8 fines de semana de arresto en el 
módulo de aislamiento de la cárcel de Torrero, impuesta por una agresión a una pareja de jóvenes, en compañía de 
varios individuos de su calaña. Un malentendido entre la cárcel y el juzgado competente dio lugar a que la dirección 
de la primera comunicara su fuga al no presentarse el segundo fin de semana a cumplir la sanción. Por lo visto, Baeta 
la cumple en fines de semana alternos, por lo que el juzgado desestimó la comunicación penitenciaria. Aragón-Info.

9 de octubre: Detienen y liberan a dos conocidos nazis zaragozanos.
Óscar Solsona fue detenido el miércoles 7 y Bernardo Muniesa al día siguiente. Ambos fueron puestos en libertad 
después de pasar a disposición judicial por las lesiones y destrozos causados en un bar de la calle del Temple, en la 
zona del Casco Viejo, en la madrugada del domingo 4. Según fuentes de la Jefatura Superior de Policía, los dos 
ultraderechistas, en compañía de varios más, entraron en el bar y golpearon sin mediar palabra a vari@s clientes. 
L@s propietari@s del local consiguieron de buenas maneras que los agresores se fueran, pero al rato volvieron y la 
emprendieron a golpes con tod@s l@s presentes, causando daños en el bar por valor de 400.000 pesetas. Uno de 
l@s propietari@s tuvo que ser atendido en el Hospital Provincial por heridas leves. El viernes fue detenido por el 
mismo motivo un tal Diego M.M., que también quedó en libertad tras declarar  en los juzgados.  Aragón-Info y 
Heraldo de Aragón.

9 de octubre: Varias concentraciones antifascistas en Zaragoza.
El jueves 8 se desarrolló la primera en el barrio de L’Almozara. Unas 70 personas se concentraron en la plaza 
Emilio Alfaro convocadas por el Kolectivo Alternativo de L’Almozara, para protestar por la presencia contante de 
elementos que visten parafernalia ultraderechista en ese lugar, donde también se han denunciado insultos, amenazas, 
agresiones  y  hasta  robos  en  vehículos  achacables  a  dichos  individuos.  L@s  concentrad@s  se  trasladaron 
posteriormente al local que estos nazis frecuentan en la calle Monte Carmelo, del barrio de Delicias. Los fascistas 
que en ese momento ocupaban el local se apresuraron a bajar la persiana metálica, que quedó inutilizada tras los 
golpes que le propinaron l@s indignad@s manifestantes. El viernes tuvo lugar otra concentración convocada por la 
Plataforma Antifascista de Zaragoza en la plaza Paraíso, para protestar contra la agresión sufrida por una personas el 
pasado  domingo 4.  Unas 70  personas  se congregaron  con  una  pancarta  que  pedía  la disolución  de las bandas 
fascistas. Con respecto a este asunto, indicar que el agredido, un hombre de 42 años que recibió dos puñaladas en la 
espalda,  se encuentra ya fuera de peligro,  a pesar  de que perdió bastante sangre y sufrió un amago de infarto 
mientras estaba siendo atendido en el lugar de los hechos. Él mismo ha afirmado que sus agresores vestían ropa con 
abundante  parafernalia  fascista  y  ha  denunciado  la  pasividad  de  la  Policía  Local  a  la  hora  de  identificarlos  y 
detenerlos. La Plataforma Antifascista de Zaragoza cree que los agresores pudieron participar en una reunión estatal 
del  grupúsculo fascista  Alternativa Europea,  que pudo tener  lugar  en Zaragoza o alrededores durante el  fin de 
semana. Los testimonios de algun@s propietari@s de bares y de la propia víctima, que asegura que los agresores no 
parecían ser de Zaragoza y no ha podido identificar a nadie, confirman esta versión.  Aragón-Info y  Heraldo de 
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Aragón.

10 de octubre: Más agresiones fascistas en Zaragoza.
Sobre las 22’30h., una pareja resultó agredida mientras cuidaba su puesto de artesanía en la calle León XIII de 
Zaragoza, una zona que tradicionalmente frecuentan personas de ideología ultraderechista. Una de las dos personas 
agredidas sufrió heridas de consideración en una costilla y en una rodilla. Por la noche, otra persona fue atacada en 
la calle Heroísmo, sin que se tengan más datos. Aragón-Info.

OKUPACIÓN

5 de octubre: Se mantienen okupados los pueblos de Sasé y Solanilla.
Fuentes de la asociación Artiboráin, que disfruta de la concesión de los núcleos oscenses de Aineto, Ibort y Artosilla, 
han confirmado que unas 20 personas, entre ellas niñ@s de corta edad, siguen viviendo en Solanilla, un pueblo 
próximo a los tres mencionados anteriormente,  a pesar  de las amenazas  de desalojo por  parte  de la Diputación 
General  de Aragón. Mientras tanto, en Sasé viven todavía otras tres personas,  constantemente hostigadas por  la 
Guardia Civil. El último desalojo se produjo el pasado 30 de agosto, refugiándose l@s okupantes en los montes 
cercanos donde mantienen refugios provisionales. Una vez abandonado el pueblo por las fuerzas policiales, l@s 
habitantes de Sasé regresan una y otra vez al pueblo. Aragón-Info.

ANTIMILITARISMO

5 de octubre: Maniobras principescas en San Gregorio.
Felipe  de  Borbón,  de  profesión  Príncipe  en  el  Estado  Español,  participó  en  las  maniobras  que  la  División 
Mecanizada Brunete desarrollo en el campo militar de San Gregorio,  pegado a Zaragoza capital. Más de 3.500 
militares  participaron  en las maniobras,  denominadas  Operación  Odín,  que como de costumbre conllevaron de 
nuevo el continuo ir y venir de helicópteros desde la base aérea al campo de tiro y su consiguiente y molesto ruido, 
aparte del lógico peligro de accidentes. Aragón-Info y El Periódico de Aragón.

5 de octubre: Presentado un libro sobre la presencia militar estadounidense en Zaragoza.
La periodista Concha Roldán presentó en Zaragoza su libro Los americanos en Zaragoza (1.954-1.992), que analiza 
las realidades y los efectos de la presencia militar norteamericana en la ciudad, en donde mantuvieron una base 
aérea.  Para la autora,  en tiempos del franquismo la presencia de militares  estadounidenses favoreció una cierta 
apertura  en  la  ciudad,  pero  con  la  llegada  de  la  llamada  transición  surgió  una  fuerte  oposición  que  provocó 
manifestaciones de hasta 25.000 personas, en 1.983, y 15.000, en 1.991, coincidiendo con la guerra del Golfo. La 
autora,  miembro  del  Seminario de Investigación por  la Paz,  se muestra  preocupada por el  uso de las antiguas 
instalaciones de la base norteamericana por fuerzas del Estado Español y señala que la base aérea hipoteca el futuro 
del aeropuerto de Zaragoza y, a través de él, del de la ciudad, en general. Durante la presentación, Concha Roldán 
criticó que el Ejército Español felicite a la Alcaldesa por el trato recibido cuando se realizan maniobras, y pidió un 
cambio de política para combatir  la pobreza.  Pocas personas  dudan en esta ciudad  de que la presencia  militar 
norteamericana no se ha alejado del todo, y de que la base todavía sigue siendo controlada por Estados Unidos en el 
marco de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (O.T.A.N.), eso sí, más discretamente. Aragón-Info y El 
Periódico de Aragón.

7 de octubre: Insumiso juzgado con penas sorprendentes.
La Fiscalía de la Audiencia Provincial de Zaragoza sorprendió a tod@s l@s presentes en el juicio, incluid@s l@s 
abogad@s, contra un antimilitarista natural de Alagón (Zaragoza) y solicitó sólo 4 años de inhabilitación para el 
acusado por un delito de negativa a realizar  la prestación social sustitutoria  del  servicio militar.  La Fiscalía se 
amparó en una reforma del Código Penal que había sido publicada ese mismo día en el Boletín Oficial del Estado, 
reforma que supone una rebaja de las penas para los insumisos. En concreto, la petición inicial para el antimilitarista 
acusado era de 8 años de inhabilitación y 24 meses de multa,  siendo rebajada,  como hemos comentado,  en el 
transcurso de la vista. Aragón-Info.

11 de octubre: Concentración antimilitarista en Zaragoza.
Una veintena de personas se concentraron ante la antigua Capitanía General Militar de Zaragoza, convocadas por el 
Colectivo  de  Objeción  y  Antimilitarismo-Movimiento de Objeción  de  Conciencia.  El  acto  consistió  en  ofrecer 
limones a  los militares,  la ofrenda  más ácida al  Ejército  Español,  y  melocotón  con  vino al  personal  asistente. 
Aragón-Info.

CÁRCEL
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5 de octubre: Siguen las movilizaciones de los presos vascos en Zaragoza.
A pesar de la tregua unilateral en la actividad armada decretada por Euskadi Ta Askatasuna (E.T.A.), fuentes bien 
informadas afirman que  al  menos los tres  presos  vascos internados  en la  cárcel  de  Torrero  continúan  con sus 
txapeos vespertinos que empezaron hace más de un año. Esta acción consiste en no salir de las celdas en lo que 
queda de día después de comer, y los tres presos, José Luis Fernández (Barrika), Juan Bautista Barandalla (Etxarri 
Aranatz) y Unai Erkis (Orereta), hacen turnos de 15 días cada uno. En estos momentos es el primero de ellos el que 
mantiene el txapeo. En la cárcel de Torrero se encuentra también presa Ixiar Galardi (Oiartzun), que ya debería de 
haber salido en libertad si se le aplicaran normalmente los beneficios penitenciarios, pues ha cumplido ya 16 años 
en prisión, más de las tres cuartas partes de su condena. El Komité Aragón-Euskadi está realizando una campaña de 
carteles para exponer la situación de esta presa y de dos de sus compañeros internados en la prisión de Daroca 
(Zaragoza), Gaizka Areizaga (Donosti) y Fermin Anzizar (Iruña), que llevan 17 años de cárcel a cuestas. Aragón-
Info.

5 de octubre: Denuncian hacinamiento en la prisión de Uesca.
La Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón (A.S.A.P.A.) ha denunciado graves problemas de 
hacinamiento y falta de higiene en la cárcel de Uesca, que motivaron un conato de plante el pasado viernes 2. Los 
presos de Uesca iniciaron el plante por la mañana temprano, pero desistieron a la hora de comer. A.S.A.P.A. trabaja 
en un informe sobre la situación en esta prisión, basado en las denuncias de los propios presos.  Aragón-Info y El 
Periódico de Aragón. 

RADIOS LIBRES

CONCIERTO DE APOYO A RADIO TOPO
ORGANIZADO POR EL PROGRAMA ONDA EXPANSIVA

Akra (Barcelona)
Symphony Majestic Wrath (Tarragona)

Sutra (Zaragoza)
Sábado 7 de noviembre, a las 21h., 

en el Centro Cultural Delicias , avda. de Navarra, s/n. (Zaragoza). 
Precio: 800 pesetas. 

ECOLOGÍA

6 de octubre: Investigan una tala ilegal en Ansó.
Un juzgado de instrucción de Chaca (Uesca) ha abierto diligencias por un presunto delito ecológico contra dos 
empresarios navarros que poseían derechos de explotación sobre un número determinado de árboles en el valle de 
Ansó (Uesca). En septiembre, la Guardia Civil denunció a los empresarios por haber talado ilegalmente en una zona 
especial de protección para las aves. Agencia Efe.

6 de octubre: Absueltos dos empresarios un de delito ecológico.
El propietario de un almacén en el núcleo de Martillué (Uesca), Francisco Capablo, y un importador de residuos 
plásticos que fueron depositados en dicho almacén, Ángel Tundidor, fueron absueltos por el Juzgado de Lo Penal de 
Uesca de un delito ecológico derivado del incendio de los residuos en 1.994. El fallo reconoce que se generó una 
nube tóxica y una situación de riesgo para las personas, pero descarta una conducta imprudente de los acusados por 
no estar catalogados los residuos plásticos como peligrosos. Curiosamente, la sentencia recoge que los empresarios 
mantenían almacenados los residuos sin vigilancia ni medidas de seguridad para prevenir hechos como el ocurrido. 
Agencia Efe.

6 de octubre: Proyecto para recuperar el galacho de Juslibol.   
Se celebró la primera reunión entre colectivos vecinales, ecologistas, la Universidad de Zaragoza y el Ayuntamiento 
de la misma ciudad con vistas a elaborar un plan especial para la conservación del galacho de Juslibol, un espacio 
natural que se encuentra a muy poca distancia del casco urbano, sobre el río Ebro. El Concejal de Medio Ambiente, 
Francisco Meroño, presentó las líneas maestras del proyecto municipal, que incluye la reciente adquisición de 12 
hectáreas de terrenos cercanos al galacho y un estudio realizado por la Universidad. Heraldo de Aragón.

7 de octubre: Noticias sobre el caso Biescas.
Abogad@s de las personas damnificadas por la inundación de un cámping en la localidad oscense de Biescas el 7 de 
agosto de 1.986 han recurrido ante la Sala de Lo Contencioso del  Tribunal  Superior  de Justicia de Aragón la 
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decisión de la Diputación General  de Aragón (D.G.A.)  de no pagar  indemnizaciones  por  las 87 víctimas de la 
tragedia. La D.G.A. se escuda en que la inundación se debió a circunstancias insólitas y extraordinarias y en que el 
cámping cumplía la legalidad vigente. La representación legal de las víctimas denuncia también la paralización de la 
causa penal que se instruye en uno de los juzgados de Chaca desde hace 3 meses. Por otro lado, el Consorcio de 
Compensación de Seguros ha presentado una demanda contra el propietario del cámping siniestrado, Luis Bardají, 
para que devuelva más de 17 millones de pesetas que le abonó para pagar indemnizaciones. El empresario alega que 
espera una cantidad mayor, pero el Consorcio afirma que el resto de las indemnizaciones las ha hecho efectivas 
directamente a l@s perjudicad@s. Heraldo de Aragón, El Periódico de Aragón y Agencia Efe.   

8 de octubre: Alertan acerca de una planta de biomasa.
Los partidos políticos Izquierda Unida y Partido Socialista Obrero Español, así como varios colectivos ecologistas, 
han mostrado sus reservas a la instalación de una planta para obtener energía eléctrica a partir de biomasa en Santa 
Eulalia del Campo (Teruel), pues creen que en realidad se trata de una incineradora de residuos. El proyecto se 
encuentra en tramitación en el Departamento de Ordenación del Territorio de la Diputación General de Aragón, y 
los  colectivos  críticos  con  la  planta  destacan  que  la  potencia  prevista,  22  megavatios,  excede  del  volumen de 
residuos  forestales  disponibles  en  las  cercanías.  Como  la  legislación  vigente  permite  quemar  en  este  tipo  de 
instalaciones  un  10%  de  residuos  no  forestales,  ello  puede  significar  que  se  aproveche  para  utilizar  como 
combustible unas 200 toneladas. La oposición a la planta denuncia que el propietario de la empresa  Trading de 
Explotaciones Agrícolas, que se ha constituido para explotar la central  de Santa Eulalia, es el promotor de otra 
planta  de  similares  características  rechazada  en  el  pueblo  palentino  de  Salinas  de  Pisuerga  por  problemas 
ambientales, y duda de que las inversiones y los puestos de trabajo reflejados en el proyecto sean reales. Heraldo de 
Aragón.

9 de octubre: La D.G.A. rebaja las pérdidas por la avalancha de agua de Lumpiaque.
L@s afectad@s por la riada del barranco de Rané en Épila, Lumpiaque y Rueda de Jalón consideran que los 38 
millones de pesetas en los que valora la Diputación General de Aragón (D.G.A.) las pérdidas se quedan cortas. Los 
ayuntamientos de estas localidades zaragozanas esperan una tasación independiente que han encargado, pero una de 
las fincas afectadas calcula sus propias pérdidas en 130 millones de pesetas. L@s afectad@s por la inundación 
hacen responsable a la D.G.A. de la magnitud de los daños, pues entienden que una carretera construida por esta 
institución agravó los efectos de la inundación. Aragón-Info y Heraldo de Aragón.

10 de octubre: Concentración antitaurina en Zaragoza.
Convocadas por una decena de colectivos, unas 40 personas se concentraron en la céntrica plaza de España de 
Zaragoza, para retomar la costumbre de protestar contra las corridas de toros durante las fiestas del Pilar, que hacia 
varios años se había abandonado. Aragón-Info.

10 de octubre: Se inicia la batalla legal contra el embalse de Chánobas.
La Asociación Río Ara presentó a l@s abogad@s María José y José Luis Beaumont, que llevaron adelante con éxito 
los recursos y acciones judiciales contra el embalse navarro de Itoitz, como representantes legales de la oposición 
contra el embalse de Chánobas, en la comarca oscense de Sobrarbe. La Asociación presentó también el informe 
Embalse de Chánobas, la lucha por la dignidad a los pies de Ordesa, en el que se analiza el impacto de la presa y la 
situación real de las necesidades de los regadíos, concluyendo que esta obra será realizada para su aprovechamiento 
hidroeléctrico, y no agrícola. En el acto se criticó la actitud de Santiago Lanzuela, cuyas declaraciones son más 
propias del presidente de una comunidad de regantes que del Presidente del Gobierno Aragonés, algo que miembros 
de la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases calificaron de electoralista. El día anterior, el 
Director de la Agencia Europea de Medio Ambiente, Domingo Jiménez, descalificó la política de embalses seguida 
en el Estado Español y apostó por nuevos usos del agua y por un desarrollo sostenible de las zonas rurales, en el 
marco de un acto organizado por el Real Instituto de Estudios Europeos. Heraldo de Aragón.

11 de octubre: La lucha contra el embalse de Santaliestra sube de tono.
Más de 2.000 personas recorrieron a pie la distancia que separa los pueblos ribagorzanos de Santaliestra y Graus 
para expresar su rechazo a la construcción de una presa a escasa distancia de la primera población. La Marcha por 
Santaliestra fue convocada por la Asociación Cultural para la Defensa del Ésera (ACUDE), la Coordinadora de 
Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases (COAGRET) y la Asociación de Jóvenes Ribagorzan@s El Caixigo. 
A l@s 300 habitantes de Santaliestra que iniciaron la Marcha se incorporaron posteriormente vecin@s de Besians, 
Perarrúa,  Las Ventas,  La Puebla de Fantova, Benavente,  Bellestar,  Capella y Graus,  para confluir  tod@s en el 
último pueblo, donde los profesores universitarios Pedro Arrojo y Javier Martínez Gil explicaron las razones para 
oponerse  al  embalse  de  Santaliestra.  Una  joven  vecina  de  Santaliestra  dio  lectura  emocionada  al  manifiesto 
elaborado por el pueblo contra una presa que amenaza su futuro.  L@s organizadoras y organizadores  del  acto 
agradecieron irónicamente  al  Presidente  del  Gobierno  Aragonés,  Santiago  Lanzuela,  la  masiva  afluencia  a  la 
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Marcha, puesto que el jueves 8, a la caza del voto, se comprometió ante l@s regantes a defender a ultranza y con  
todos los medios a su alcance las obras hidráulicas, lo que a juicio de los colectivos convocantes ha servido para 
unir a toda la comarca contra el embalse. Lanzuela puede comerse pronto sus palabras, puesto que la Fiscalía de 
Medio Ambiente del Tribunal Superior de Justicia de Madrid, encabezada por Emilio Valerio, ha abierto diligencias 
previas contra el Ministerio de Medio Ambiente por ocultar información acerca de los riesgos que presenta la presa 
de Santaliestra. Al parecer, son varias las personas que han declarado ante el Tribunal y han dejado en evidencia la 
confusa versión de la Confederación Hidrográfica del Ebro, que depende del Ministerio. COAGRET ha pedido la 
creación de una comisión investigadora en el seno de las Cortes de Aragón para esclarecer la desaparición de un 
informe que alertaba sobre riesgo de desprendimientos que podrían provocar una ola que inundaría los pueblos 
aguas abajo de la presa. Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.     

MUJER

7 de octubre: Un agresor repetidamente denunciado, en libertad.
Un astrólogo zaragozano, Gerardo G.L., quedó en libertad provisional por orden judicial después de permanecer dos 
meses y medio en prisión preventiva acusado de un delito de agresión sexual. La Juez del caso ha ordenado que se 
presente  periódicamente  en  los  juzgados  como  única  medida  cautelar,  a  pesar  de  que  la  semana  pasada  se 
presentaron tres nuevas denuncias contra él, dos por agresión sexual  y la tercera,  por violación. Las denuncias 
fueron  presentadas  después  de  que  la  Policía  Nacional  requisara  los  archivos  del  detenido  y  preguntara  a  las 
víctimas.  El  agresor  aplicaba  a  algunas  mujeres  que  acudían  a  su consulta  un ungüento  que  las  adormilaba  y 
abusaba posteriormente de ellas. Heraldo de Aragón.

8 de octubre: Condenan a 10 años de prisión a un violador.
Armando Sauco, juzgado la semana pasada por la Audiencia Provincial de Zaragoza, fue condenado a 10 años de 
prisión y 5 de destierro como autor de un delito de violación del que fue víctima una joven de 14 años en Daroca 
(Zaragoza). La Audiencia ha rebajado en 2 años de cárcel las peticiones de la acusación particular y de la acción 
popular, ejercida por el Ayuntamiento de la localidad. Este individuo ahora condenado violó y mató a una mujer en 
1.984, hecho por el que sólo estuvo 3 años en la cárcel, y posteriormente ha cometido otras dos agresiones sexuales 
más pendientes de juicio. La población de Daroca acogió la sentencia con satisfacción. Heraldo de Aragón.

9 de octubre: Condena por violación.
La  Audiencia  Provincial  de  Zaragoza  condenó  a  6  años  de  prisión,  2  años  de  destierro  y  al  pago  de  una 
indemnización de un millón y medio de pesetas a Javier Gracia como autor de la violación de su ex-compañera el 2  
de octubre de 1.997. La sentencia condena al violador a 5 fines de semana de arresto más por una falta de lesiones. 
La violación se produjo después de que la víctima denunciara repetidas veces a su agresor por acoso y amenazas 
tanto a ella como a su familia. El Periódico de Aragón. 

ANTIRREPRESIÓN

9 de octubre: Juicio a militantes de los G.R.A.P.O. por la retención de Cordón.
Durante esta semana se ha desarrollado en la Audiencia Nacional de Madrid el juicio contra Concepción González, 
Enrique  Cuadra  y  José  Ortín,  militantes  de  los  Grupos  Revolucionarios  Antifascistas  Primero  de  Octubre 
(G.R.A.P.O.)  acusad@s de  la  retención  del  empresario  soriano  afincado  en  Zaragoza  Publio  Cordón.  El  juicio 
continuará la semana que viene.  L@s acusad@s reiteraron en sus testimonios que Cordón fue liberado el 17 de 
agosto a las 5h. de la mañana tras pagar la familia 400 millones de pesetas y aplazar el pago de otros 800 y que,  
desde entonces, desconocen el paradero del empresario, que permanece desaparecido. Ello es avalado por una carta 
de Fernando Silva Sande, el único miembro del comando que ejecutó la acción que permanece en libertad. Enrique 
Cuadra asumió la responsabilidad del secuestro para los G.R.A.P.O. y desvinculó de la acción al Partido Comunista 
de  España  (reconstituido),  el  P.C.E.(r).  Según  el  testimonio  de  una  mujer  a  la  que  la  prensa  ha  intentado 
desprestigiar, Pilar Díaz de Vargas, Cordón podría haber viajado en el tres de alta velocidad entre Madrid y Sevilla a 
principios  de  noviembre  de  1.996,  lo  que  confirmaría  que  se  encuentra  desaparecido  por  voluntad  propia.  La 
representación legal de l@s acusad@s ha pedido la declaración de un infiltrado policial en los G.R.A.P.O., Albert 
Martínez, quien podría ratificar la liberación de Cordón. Sin embargo, la Dirección General de Policía se ha negado 
a facilitar su comparecencia ante el Tribunal, por lo que éste se ha dirigido a la Guardia Civil y al Centro Superior de 
Investigaciones de la Defensa (CESID) para que lo localice.  Durante toda la semana, se han hecho patentes las 
diferencias entre las versiones de acusad@s y familia. L@s primer@s mantienen que Cordón podría haber viajado 
tras su liberación a la República Dominicana para escapar de los problemas financieros que parecía la empresa 
aseguradora Previasa, de su propiedad en ese momento y ahora vendida por su familia a una multinacional, algo que 
niega la familia, que mostró cartas en las que el empresario retenido aparece deseoso de volver a casa en el momento 
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en que fuera puesto en libertad. También existen divergencias en qué personas participaron en el pago de parte del 
rescate en París, en el que pudo haber intervenido un oscuro intermediario, Tiziano Sudarno, lo que también niega la 
familia de Cordón. Heraldo de Aragón.

LABORAL

5 de octubre: Identificado el trabajador argelino fallecido la semana pasada.
La Policía Nacional  identificó a Omar Bouarar,  de 25 años, fallecido el pasado jueves 1 en el recinto ferial  de 
Zaragoza al recibir una descarga eléctrica cuando estaba montando una atracción. Representantes de la Inspección 
de Trabajo levantaron acta sobre las circunstancias en que se produjo el accidente y de la situación laboral en que se 
encontraba esta persona que, según la Policía, carecía de permiso de trabajo y de residencia. Comisiones Obreras y 
Unión General de Trabajadores esperan a conocer los resultados del acta para denunciar al empresario para el que 
trabajaba Omar por irregularidades en las condiciones de trabajo y carencia de medidas de seguridad. El Periódico 
de Aragón.

7 de octubre: Los accidentes mortales en el sector de la construcción crecen un 150%.
En los 8 primeros meses de 1.998, el número de accidentes mortales en el sector de la construcción en Aragón 
creció  un  150% con  respecto  al  mismo período  de  1.997,  según  un  informe  presentado  por  la  Federación  de 
Construcción, Madera y Afines (FECOMA) de Comisiones Obreras. El informe señala que los accidentes graves no 
mortales crecieron también un 57’14% y los leves un 6’63%. Las cifras son generalmente similares a nivel estatal. 
FECOMA quiere presentar una iniciativa legislativa popular para frenar la subcontratación en el sector, algo que a 
su juicio provoca el aumento de la siniestralidad. Entre las medidas que recogería la futura ley se encuentran la 
creación de una base de datos que registre la situación de las empresas del sector, la incorporación de un mínimo de 
un 30% de trabajadoras y trabajadores fij@s en las empresas subcontradas y la prohibición de que actúen empresas 
de trabajo temporal en la construcción. La propuesta legislativa se realizará a nivel estatal, para lo que se espera 
recoger las 500.000 firmas necesarias. El Periódico de Aragón.

7 de octubre: Heridos dos obreros de la construcción en la provincia de Uesca.
El primero de los accidentes se produjo en Fraga, cuando un trabajador fue golpeado por un montacargas en las 
obras  de unas  viviendas sociales y  sus piernas  quedaron  atrapadas.  El  trabajador  fue  ingresado  en el  Hospital 
General de Barbastro con heridas de pronóstico reservado. El segundo accidente ocurrió en Boltaña, al caer otro 
trabajador después de tropezar con una cuerda en los trabajos de asfaltado de una carretera. El herido fue ingresado 
en el Hospital San Jorge de Uesca en estado grave. Heraldo de Aragón.

7 de octubre: Masiva manifestación contra la pérdida de empleo en Tarazona.
Unas 3.000 personas se manifestaron por las calles de la localidad zaragozana de Tarazona para respaldar a l@s más 
de 200 trabajadoras y trabajadores de las empresas  Textil Tarazona y  Manufacturas Vallejo, víctimas de sendas 
regulaciones de empleo que dejarán a la totalidad de ell@s en la calle en poco tiempo. la protesta estaba convocada 
por los comités de empresa de ambas industrias, con el apoyo del Ayuntamiento. La manifestación discurrió sin 
incidentes  reseñables  y  con  consignas  contrarias  a  las  direcciones  empresariales  y  a  la  Diputación  General  de 
Aragón, a quien trabajadoras y trabajadores también consideran responsable de la situación de crisis que vive la 
comarca. Heraldo de Aragón. 

EDUCACIÓN

5 de octubre: Recortes en la asistencia psicopedagógica en los centros de primaria.
La Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de Aragón (FAPAR) considera un retroceso la 
supresión de orientadoras y orientadores psicopedagógic@s en los centros de enseñanza primaria, cuando cada vez 
se detectan más necesidades de apoyo entre el alumnado de este nivel. FAPAR está solicitando a las asociaciones de 
madres y padres de los centros públicos información sobre las deficiencias existentes en este tipo de atención. En 
concreto, se denuncia la desaparición de este servicio en 6 centros escolares de Zaragoza y 2 de Uesca, algo que 
desde la Dirección Provincial  del  Ministerio  de Educación y Cultura se justifica en que la Ley de Ordenación 
General  del  Sistema  Educativo  no  prevé  este  tipo  de  atención  en  educación  primaria,  aunque  sí  en  la  etapa 
secundaria.  De  esta  forma,  tod@s  l@s estudiantes  de  primaria  de  Aragón  son  atendid@s  por  28  equipos  de 
orientación educativa, de los que muchos de ellos sólo cuentan con dos personas, que resultan insuficientes para 
atender las necesidades existentes. Heraldo de Aragón.

7 de octubre: Hasta cinco concentraciones para recibir al Príncipe.
Finalmente fueron cinco las concentraciones convocadas, con un total de más de 200 personas, para protestar contra 
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los  recortes  presupuestarios  en  gastos  sociales,  en  general,  y  educativos,  en  particular,  coincidiendo  con  la 
inauguración oficial del curso académico universitario en el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza, a la que 
acudió  Felipe de  Borbón,  Príncipe  de  España  por  la gracia  de Dios.  El  Sindicato  de Estudiantes  de Izquierda 
protestaba por las malas condiciones del traspaso de las competencias educativas a la Diputación General de Aragón 
y pidió la dimisión de la Ministra de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre. La Asamblea de Personal Docente e 
Investigador de la Universidad de Zaragoza reclamaba mayor financiación para la universidad pública y protestaba 
contra la precarización de sus condiciones de trabajo y contra la proliferación de plazas docentes a tiempo parcial. 
El Comité de Lucha de la Facultad de Filosofía y Letras cargó contra la situación de su centro y pidió más personal  
docente, de administración y servicios, aulas, prácticas y mejoras en la biblioteca. El Área de Juventud de Izquierda 
Unida también solicitaba más dinero para la educación pública y la supresión de la selectividad y de la masificación. 
La gente más audaz pertenecía a una quincena de colectivos universitarios alternativos y al Colectivo de Objeción y 
Antimilitarismo-Movimiento  de  Objeción  de  Conciencia.  Una  veintena  de  personas  intentó  acercarse  hasta  la 
mediana de la plaza donde se encuentra el Paraninfo, siendo identificadas y rechazadas por la Policía Nacional a 
empujones. El segundo intento de acercamiento tuvo lugar en el interior del Paraninfo. El insumiso y trabajador de 
la Universidad José Ramón López Goñi, representante del personal de administración y servicios en la Mesa del 
Claustro entre otras cosas por su condición de insumiso y por la solidaridad de sus compañer@s, estaba invitado al 
acto y trató de entregar a Felipe de Borbón una de las convocatorias a la concentración y un artículo antimilitarista 
titulado Sociedad y profesionalización. El propio jefe de seguridad de la Universidad, un personaje llamado Víctor 
Poblador para que quede constancia, evitó la acción en el último momento arrebatándole la carpeta y confirmando, 
como hemos venido informando desde hace un par de semanas, que en la Universidad no se asume demasiado el 
derecho a la libre expresión y manifestación de las opiniones. A pesar de todo, l@s concentrad@s lanzaron gritos a 
una de  España mañana será republicana o  Gastos militares para hacer más facultades y recibieron a Príncipe y 
Ministra con fuertes pitadas. Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.

10 de octubre: Protesta de las asociaciones rurales de madres y padres.
La Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s Rurales de Teruel (FARTE) va a impugnar la 
composición del Consejo Escolar de Aragón, conocida esta semana, por haber quedado excluida. La FARTE se 
compone  de  30  asociaciones  de  70  localidades  y  espera  la  publicación  de  la  decisión,  que  considera  una 
discriminación, de la Diputación General de Aragón en el Boletín Oficial de Aragón. Los puestos de madres y 
padres en el Consejo han sido acaparados por la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s de 
Aragón y la Confederación Católica de Madres y Padres de Alumn@s. La FARTE anuncia movilizaciones si su 
impugnación no se tiene en cuenta. Heraldo de Aragón.    

MOVIMIENTO VECINAL

5 de octubre: Vecin@s reclaman el visto bueno a una plaza.
La Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de La Jota ha urgido al Gobierno de Aragón para que agilice los 
trámites de la reforma de la plaza de Asso para urbanizarla inmediatamente. El Ayuntamiento ya ha aprobado la 
rehabilitación  del  espacio  que  actualmente  sólo  es  un  solar  donde  según  el  vecindario  se  acumulan  barro, 
escombros, malas hierbas y basura. El Periódico de Aragón.

5 de octubre: Un pueblo turolense se derrumba poco a poco.
El Ayuntamiento de Orihuela del Tremedal y la Asociación de Afectad@s por el Agrietamiento de Viviendas han 
solicitado alguna solución para el hundimiento del subsuelo que registra el casco antiguo debido a la disolución del 
yeso que lo forma. Ello ha provocado que 3 casas hayan sido demolidas en los últimos años por amenazar ruina y 
otras 3 estén a la espera de seguir el mismo destino. Sin ir más lejos, el domingo 4 se hundió otra casa deshabitada, 
que cayó sobre la contigua. La Asociación de Afectad@s denuncia el olvido y la pasividad de las administraciones 
públicas, ya que hasta ahora no se han emprendido acciones para combatir la raíz del problema, contentándose con 
el derribo de las casas a medida que empeora su estado. El Ayuntamiento ha solicitado la declaración del municipio 
como área de rehabilitación preferente y área de rehabilitación integrada, pero los trámites no han sido declarados 
urgentes y no existen partidas presupuestarias previstas para ello. El casco antiguo de Orihuela del Tremedal está 
declarado conjunto histórico-artístico desde 1.972 y el Ayuntamiento ha anunciado su intención de no conceder 
licencias de obra para rehabilitaciones en tanto y cuanto no se garantice la estabilidad del suelo. Heraldo de Aragón.

5 de octubre: Vecin@s de San José piden más pediatras.
La Asociación de Vecin@s del barrio de San José, en Zaragoza, recogió el pasado mes de enero 150 firmas que 
entregó  a responsables  sanitari@s para  exigir  que  no se redujera  el  servicio  de pediatría.  Pasado el  tiempo,  y 
haciéndose caso omiso de las demandas vecinales, la situación en el centro de salud del barrio resulta insostenible, 
puesto  que  3  pediatras  atienden  a  2.300  niñ@s  y  deben  soportar  además  la  carencia  de  espacio  físico  para 
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desenvolverse. En ciertos momentos, l@s pediatras se niegan a atender revisiones de niñ@s san@s por tener que 
dar  prioridad  a  l@s  enferm@s,  lo  que  contrasta  con  las  campañas  sanitarias  en  las  que  se  explica  que  son 
convenientes las visitas frecuentes a est@s especialistas. El problema, al parecer, no es único del barrio de San José. 
Los centros de salud del Actur cubren 1.500 niñ@s por cada pediatra. Heraldo de Aragón.

8 de octubre: Nace una coordinadora de apoyo al acercamiento de una autovía.
Vecin@s de la localidad zaragozana de Daroca y de otros municipios cercanos se han constituido en coordinadora 
para pedir al Ministerio de Fomento que cambie el trazado previsto para la autovía Somport-Sagunto, de forma que 
pase lo más cerca posible de la población. La opción cercana a Daroca fue desechada, entre otras razones, para 
permitir  la construcción del  embalse de Lechago,  fuertemente contestado por l@s habitantes de ese pueblo.  El 
Ayuntamiento de Daroca,  que encabeza la coordinadora,  es apoyado por las Cortes de Aragón y la Diputación 
Provincial de Zaragoza, y se muestra partidario de ceder a cambio de una mejora sustancial de las comunicaciones 
por carretera en la comarca. Aragón-Info y El Periódico de Aragón. 

8 de octubre: Por fin se reúne la Comisión de Seguimiento del Canal.
La  Confederación  Hidrográfica  del  Ebro  sorprendió  a  instituciones  y  vecin@s  presentes  en  la  reunión  de  la 
Comisión de Seguimiento del Canal Imperial de Aragón y anunció un proyecto de acondicionamiento de la ribera 
derecha  cuya  fase  de  información  concluye  el  viernes  9.  El  proyecto,  que  ha  sido  redactado  por  técnic@s 
municipales y costará más de 325 millones de pesetas,  fue  publicado  en el  Boletín Oficial  de la Provincia de 
Zaragoza el pasado día 3 de septiembre. Se pretende vallar y desbrozar la orilla derecha del Canal, ajardinarla y 
acondicionarla como zona de paseo, e incluso construir un embarcadero. Representantes vecinales y ecologistas que 
habían acudido a la reunión criticaron el oscurantismo y la falta de coordinación entre las administraciones públicas 
en lo concerniente a esta actuación y se comprometieron a iniciar una campaña de sensibilización en los barrios que 
atraviesa el Canal. La Coordinadora Torrero-Venecia-La Paz y los colectivos ecologistas se oponen al revestimiento 
del  cauce mediante cemento y piden un plan especial  que no se limite a parchear,  optando por no eliminar la 
vegetación y por conservar el ecosistema del cauce.  La Coordinadora ha solicitado la dimisión del Concejal de 
Urbanismo del Ayuntamiento de Zaragoza, José Luis Santa Cruz, pues sólo ha convocado la reunión de la Comisión 
tras la muerte de un niño la pasada semana. Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.

8 de octubre: Negro futuro de las instalaciones deportivas zaragozanas.
El Ayuntamiento de Zaragoza asegura que los tres nuevos campos de fútbol del barrio zaragozano de Las Fuentes 
estarán  terminados  a mediados  de  diciembre.  La Asociación  de Vecin@s  Cívitas recordó  que  las instalaciones 
deportivas debían haber estado listas hace un mes, coincidiendo con el comienzo de los torneos. El retraso ha sido 
achacado por el Concejal del distrito, Javier Muñoz, a fallos en la cimentación. La Asociación reiteró sus protestas 
por la preferencia que tienen los equipos de élite a la hora de utilizar el polideportivo Alberto Maestro, frente a los 
clubs de base del barrio, que deben desplazarse a otras instalaciones. A esto se añade el recelo de la Asociación de 
Vecin@s Rey Fernando del Actur ante la posibilidad de que la Confederación Regional de Empresari@s de Aragón 
instale el pabellón aragonés de la Exposición Universal de 1.992,  que todavía colea,  en el campo de fútbol  de 
Ranillas, y también la supresión de los campos de fútbol por los que discurrirá el tercer cinturón de ronda en varios 
barrios de Zaragoza. Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.

9 de octubre: Optan por iluminar sus vergüenzas.
El Ayuntamiento de Monreal de Ariza (Zaragoza) respalda la iniciativa de la Asociación de Amas de Casa, y ha 
puesto en marcha la iluminación del conjunto monumental de iglesia y castillo de la localidad, cuyas ruinas cuelgan 
sobre el casco urbano desde un cerro cercano. La iluminación se plantea como medio de protesta por la falta de 
ayudas  institucionales  para  rehabilitar  el  edificio,  y  ha  costado  un  millón  de  pesetas,  sufragado  mediante 
aportaciones  vecinales  y municipales.  El  pasado mes de mayo Ayuntamiento y Diputación General  de Aragón 
acordaron una partida de 25 millones para iniciar la rehabilitación. Sin embargo, ninguna empresa quiere emprender 
la obra a ese precio, y el Ayuntamiento carece de recursos para vallar las peligrosas ruinas. El Periódico de Aragón. 

9 de octubre: Atienden reclamaciones vecinales tras 12 años.
Las calles Proción y Amanecer del barrio zaragozano de Valdefierro serán conectadas por una escalinata, lo que 
pondría fin a los amplios rodeos a los que se ven obligad@s l@s vecin@s y a las caídas de aquell@s que se atreven 
a acceder a través de una rampa de fuerte desnivel y sin urbanizar. Los problemas para hacer la escalera se derivan 
de la construcción de un muro de contención por parte de l@s propietari@s de una casa construida al final de la 
calle Proción. El estado de la parte donde se va a realizar la obra, sin urbanizar, se había convertido además en un 
vertedero provisional, según las denuncias vecinales. La Asociación de Vecin@s Aldebarán aplaude la obra pero 
sigue sin explicarse el retraso en emprenderla, pues hace 12 años que se reclama. El Periódico de Aragón.

9 de octubre: Vecin@s de Delicias insisten en corregir el trayecto de un autobús.
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La Asociación de Vecin@s Manuel Viola, del zaragozano barrio de Delicias, se dispone a enviar al Ayuntamiento 
de Zaragoza una propuesta para corregir el trayecto actual de la línea 38 de autobuses urbanos. El trayecto de la 
línea  fue  reformado  en  1.997,  según  la  Asociación  para  favorecer  a  asociaciones  de  vecin@s  de  carácter 
conservador, a pesar de que desde Delicias se recogieron 3.500 firmas contra el cambio. De paso, la Asociación 
Manuel Viola reclama la racionalización del transporte público en la ciudad, con medidas como la implantación del 
billete hora para permitir  que por la avenida  de Madrid sólo discurra una  línea de transporte  urbano,  con  una 
frecuencia de medio minuto. Ello significaría que desaparecieran autobuses de las calles y, por lo tanto, también de 
la contaminación y el ruido.  La Asociación aboga además por incrementar  la subvención al transporte  público. 
Aragón-Info y El Periódico de Aragón.

10 de octubre: El transporte ferroviario por los Pirineos, a debate.
Desde el jueves 8 se celebró en Chaca (Uesca) un simposio internacional sobre el transporte sostenible en zonas de 
montaña, organizado por la Universidad de Verano de la localidad. La reunión fue muy crítica con el transporte por 
carretera en las zonas de montaña. Annie Collembet, de la Asociación Vivir en Maurienne, explicó que este valle 
alpino  por  el  que  discurre  una  autovía  similar  a  la  que  se está  construyendo  en  Somport  acoge  un  tráfico  de 
camiones enorme, muchos de ellos cargados con sustancias peligrosas, por lo que ahora se reclama una autopista. 
En cambio, ella aboga por el ferrocarril como alternativa. esta posición fue apoyada por los representantes de los 
ministerios encargados de los Estados Francés y Español que, sin embargo, sólo se comprometieron a estudiar el 
impulso  al  ferrocarril  entre  Canfranc  (Uesca)  y  Olorón  (Estado  Francés)  si  la  carretera  no  diera  abasto.  El 
Subdirector General de Planeamiento de Infraestructuras del Ministerio de Fomento del Gobierno Español fue más 
concreto y afirmó que la rehabilitación de la línea de Canfranc no consta entre los proyectos ferroviarios en estudio, 
lo que achacó a la baja demografía del territorio por el que discurre. En el simposio  intervinieron a favor de la 
reapertura el Alcalde de Canfranc, Víctor López, y la Fundación Ecología y Desarrollo. En la reunión también se 
puso de manifiesto lo absurdo de abrir una nueva vía férrea en el Pirineo por el macizo de Vignemale, pudiendo 
aprovechar la ya existente en Somport, así como el unánime apoyo a la reapertura en las regiones de Aragón, Bearn 
y Aquitania, estas dos últimas en el Estado Francés. Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.

10 de octubre: Vecin@s de Delicias piden la construcción de un parque.
La Asociación de Vecin@s Manuel Viola del zaragozano barrio de Delicias ha lanzado ya la primera propuesta para 
aprovechar los terrenos que ocupa la estación ferroviaria de El Portillo cuando esta desaparezca tras la llegada del 
tren de alta velocidad y el enterramiento de las vías férreas que atraviesan el casco urbano de Zaragoza. Se trataría 
de convertir el espacio en un gran parque destinado a usos lúdicos y deportivos. El barrio de Delicias es el más 
populoso  de  la  capital,  habitado  por  más  de  120.000  personas  y  con  tradicional  escasez  de  zonas  verdes.  la 
Asociación se opone, en todo caso, a la construcción de nuevas viviendas, en beneficio de equipamientos y zonas de 
esparcimiento.  Para  ello,  propone  zonas  residenciales  alternativas  en  otros  puntos  incluso  del  mismo  barrio. 
Heraldo de Aragón.
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